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 KIKE ARISTI 
“La Voz México” afirmó 

mi vocación y ahora 
el público será mi juez

JANE GARCÍA 
Organiza el primer torneo 

de golf Skäl & Friends

GRUPO DEL VALLE 
Celebra su 18 aniversario 

en NIZUC

Andrea 
Meza

Miss Universo 2020 visita 
el hotel NIZUC Resort & Spa en 

compañía de las concursantes 
de Miss USA 2021
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Enrique de la Madrid y Andrés Aguilar.

 Adrián López y Enrique de la Madrid.

Talina González, Fiscal Montes de Oca.
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M
e dio mucho gusto recibir noticias desde Tu-
lum, precisamente desde el restaurante Mía, 
donde la cultura gastronómica y vinícola se 
encuentra muy arraigada, y es así que bajo 
la filosofía de compartir, Mía busca acercar 

la mesa y la cocina con colegas nuevos y los ya conocidos. 
El chef  Daniel Linares se han propuesto realizar una serie 
de cenas con chefs de la península de Yucatán con el único 
objetivo de consolidar los sabores peninsulares, compartir 
fogones pero sobre todo contar historias a través de los 
platillos, es así como en la más reciente edición de #Coci-
naPeninsular el chef  invitado Vidal Elías del restaurante 
Micaela Mar y Leña, en Mérida, Yucatán, compartió con 
los asistentes las historias de la nana Micaela, donde platicó 
de los procesos de 
cocción, produc-
ción de ingre-
dientes, el uso de 
algunos que sólo 
son de esta tempo-
rada y sobre toda 
la importancia de 
cuidar y respetar 
los recursos ali-
mentarios dispo-
nibles hoy para 
poder disfrutarlos 
mañana. La cena que sirvió el chef  Vidal Elías fue toda una 
travesía de seis tiempos, empezando con un par de ostiones 
acompañado del cóctel Deseo. Como segundo tiempo un 
delicioso y divertido crudo de atún acompañado de una 
salsa de ajo blanco hecha a base de almendra y ajo rosti-
zado; el atún estaba marinado con un escabeche de uva y 
escabeche de cebolla. El chef  Vidal Elías compartió con los 
asistentes que todos sus platillos llevan escabeches, ya que en 
la época de la nana Micaela no existían refrigeradores todo 
se preparaba a base de escabeches, conservas y fermentos.

PINTANDO EL FUTURO
Durante la producción de la portada de nuestra edición 

anterior, platicaba con el maquillista Carlos Ballina que el 
´body painting´ es un arte que considera su hobbie que le 
permite ser más libre y creativo, además de que le sirve de 
práctica para llevar su habilidad al siguiente nivel: la pintura, 
donde ha encontrado un verdadero potencial a su talento 
porque todas sus obras se han vendido y como él mismo 
dice, ”no hay que poner todos los huevos en una sola ca-
nasta, sino en varias para que los clientes se animen”. Para 
este mes volvió a sacar sus pintura para dibujar sobre una 
modelo algunas de las imágenes de la Lotería Mexicana, 
pero esta vez la modelo se convirtió en circo de tres pistas 
porque mientras la maquillaban la peinaban a la vez, sólo 
tuvo un poco de respiro para comer, así que cuando llegó el 
momento de hacer las fotos, estaba a punto de formar parte 
del mismo altar, sin embargo, recobró su espíritu y logramos 
hacer un gran trabajo del que nadie hizo un video, por lo 
que Carlos no podrá participar en el Museo de las Culturas 

en la Ciudad de México, ¡ah pero cómo nos divertimos! 
Ojalá que le permitan enviar fotos que le abrirán las puertas 
en otras plataformas como sucedió a la mexicana Carla 
Fernanda Ávila, originaria de Guadalajara que desde 2017 
decidió vivir en Corea del Sur, quien aceptó ser una escul-
tura viviente cubierta precisamente con un body painting, 
asemejando a un “jaguar humano”, dentro de la serie El 
juego del calamar que es todo un éxito en Netflix, papel que 
desdeñó Raye, una YouTuber estadounidense que vive en 
Corea. Después de ver la serie ató los cabos sueltos y enten-
dió que los 4 mil 500 dólares que le iban a pagar cuando 
la contactaron en octubre pasado donde le decían: “Oye, 
estamos buscando una modelo. Se les va a pintar el cuerpo. 
Sólo usarán ropa interior y se cubrirán los pezones, por un 
trabajo de tres días”, eran para hacer ese personaje.

Así que Carlos manda mejor tus trabajos a las oficinas 
de Netflix y nos vemos en la próxima producción. Nos ve-
mos en la próxima entrega con un año más encima porque 
este fin de semana nos transportaremos al legendario Studio 
54 para hacerle honor el número que usaré todo un año. 
¡Gracias vida!

OBRAS SON AMORES
Por otro lado, Invertikal Developers presentó el avance 

de obras que lleva Corner Center, el primer desarrollo mix-
to comercial, que se desarrolla sobre la avenida Huayacán a 
la altura del kilómetro 2 en Alamos 1, mismo que requirió 
una inversión directa de aproximadamente 221 millones 
de pesos y genera alrededor de 950 empleos directos e 
indirectos. Este edificio moderno albergará diversos giros 
comerciales, incluyendo 2 niveles con 17 oficinas, 2 niveles 
con 24 consultorios y 58 locales comerciales y como un 
gesto de solidaridad con nuestra comunidad, la empresa 
hizo un generoso donativo a la delegación de Cruz Roja que 
seguramente servirá para continuar con su loable labor.



¡SE CASA VALERIA! 
¡BOMBA!

Tanto la familia materna como paterna de Valeria Albor radicada en 
Mérida, la capital yucateca, agradecieron que aceptara una recepción 
para despedirla de la soltería y entre consejos, rica comida y una que 
otra ¡bomba! Valeria recibió una serie de recomendaciones que lleva-
rá por siempre en el sabucan de su vida que seguramente le serán de 
mucha utilidad para comenzar la vida en matrimonio que le espera en 
breve al lado de Alan Ortiz.

QUÉ: DESPEDIDA DE SOLTERA.
CUÁNDO: SEPTIEMBRE.
DÓNDE: MÉRIDA, YUCATÁN.

Dido Bello, Valeria Albor y Rocío Hadad de Baquero.

Las Albor: Alexia, Valeria, Nenina y Regina.

Nena Ricalde, Valeria Albor y Soco 
Villanueva, las abuelitas.

Las tías de Mérida.

Andrea Manzanero, Regina, Valeria y Alexia Albor con Daniela Avilés y Sol Colonia.

Leonor Albor, Dido Bello, Valeria Albor y Mariana Domínguez.

Bitácora
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Así fue

 CORNER CENTER realizó 
donativo a Cruz Roja Mexicana 

Delegación Cancún
Carlos Moreno Sanen, Socio Director de Invertikal De-
velopers, entregó un donativo por 100 mil pesos a la 
delegación Cancún de la Cruz Roja Mexicana, de parte 
del Desarrollo Inmobiliario de usos mixtos CORNER 
CENTER, este es el primer Desarrollo Mixto de Ofici-
nas, Locales y Consultorios que se construye actual-
mente en Av. Huayacán al sur de esta ciudad.
Moreno aseguró que es de suma importancia involu-
crarse y asignar recursos en los proyectos locales para 
apoyar a este tipo de instituciones que nos sirven a 
todos los ciudadanos. Presentes estuvieron Carlos 
Constandse Madrazo, Delegado Estatal en Quintana 
Roo de Cruz Roja Mexicana y presidente de la Delega-
ción Cancún, así como Mariana Jamit, Coordinadora 
de Damas Voluntarias de la Delegación Cancún de 
Cruz Roja.

Hasta ver el nuevo día
El promotor más activo de las celebridades, Luis Carlín, celebró su 
cumpleaños justo en medio de algunas de ellas, para las que sugi-
rió el código de vestir “Tuluminati”, aunque la fiesta se realizara en 
un punto lejano de Isla Blanca y no de Tulum, era un mero capricho 
del festejado para consentir a sus invitados y consentirse él mismo. 
Apartados del mundo y completamente sanitizados la fiesta terminó 
hasta el siguiente día.

Noche de gala
Con un derroche de elegancia, pero sobre 
todo emoción de volver a ver a tantos pro-
veedores y amigos, Grupo Lomas ofreció 
una cena de gala en el hotel El Dorado en 
donde se clausuró la premiación de GIVC 
2021, después de agotar la agenda llena 
de divertidas actividades con las que aga-
sajaron y consintieron a los más de 240 
agentes de viajes de EUA, Canadá, México 
y LATAM.





Tepy Gutiérrez y Carlos Joaquín González.

“Gracias por su lealtad y amistad, pero sobre todo por la 
confianza que han depositado en nosotros al poner en nues-
tras manos lo más valioso de cada una de sus empresas: su 
personal y sus huéspedes, dándoles el mejor servicio de trans-
porte que día a día se fortalece con nuevas unidades equipa-
das con la tecnología de punta”, señaló Antonio Del Valle, CEO 
de Grupo Del Valle, en el marco del festejo de los primeros 18 
años de vida.

Alcanzar la madurez empresarial no es fácil, pero todo es 
posible gracias a la preferencia de clientes y amigos al dar los 
mejores resultados en materia de transportación terrestre, así 
lo han demostrado todas las plazas en donde tienen presencia 
dentro del territorio mexicano.

Con una comida y un brindis de agradecimiento Grupo Del 
Valle anunció que la ruta que se han trazado como empresa 
está en marcha, no descansa y está además en constante evo-
lución, porque las necesidades del mercado avanzan a la par 
que la vida moderna.

¡Felicidades por estos primeros 18 años de Grupo Del Valle!

Óscar Torres, Angélica García, Franci Molina, Alexa Encalada, Antonio Del Valle, Humberto Del Valle, Rosa Aguilar, Juan Manuel Neri, Irving Pérez, Luis Cruz, Antonio Landero y Gregorio Estrada.

Antonio Del Valle, Jane García y Jaime Jaramillo.

Deborah Murphy y Carlos Reyes Antonio Del Valle y Luca Maghelli.
David Osorio, Erick Roa, Antonio Del Valle, Mauricio Sarmiento y Fabricio 
Cabezas.

Guillermo Velázquez, Juan Francisco Pérez Bretón y Mauricio Martínez.
Luis Cruz y Humberto del Valle
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Humberto Del Valle, Jaime Jaramillo, Antonio Del Valle y Gino Autiero.

Carolina González, Valeria Mena, Cipriana Acevedo, Leonor Villafaña, 
Lety Rojas y Mónica Gagliano.

 Fernando Castro, Adriana Aguilar, Mariana Perrilliat y Antonio 
Del Valle

Ana Patricia Rodríguez y Yaret Rodríguez.

 Brisa Kumul y Verónica Villegas.
 Antonio Del Valle y Vicente Molina.

Antonio Del Valle, Valeria Mena, Juan Carlos García. Humberto Del Valle, Deniz Gok, Erdi Celik, Antonio Del Valle y Geovanni. Antonio Del Valle y Pablo Jadad.

 Laura Triay, Alejandro Calligaris, Evelin Melgarejo y 
Xisco Morla

Jessica Grajales, Juan Manuel Neri, Luis Cruz, Alexa 
Encalada y Juan Estrada. Leonor Villafaña, Vicente Posadas, Lety Rojas y 

Carlos Marín.

Oliver Díaz y Christopher Justice con Cipriana Acevedo. Óscar Torres, Zully Loyo. Diana Soto, Luisa Oyarzabal, Gino Autiero, Antonio Del Valle y Valeria Mena.
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Gaby, Karla, Vero y Maru Chaparro Aldana.

Josefina Carrasco, Ana González, Areli Morales, Vero 
Ramones y Mara León.

Danilú Gamas y Candy Ayuso.

Ceci Herrera, Susana Vaca, Male Barquín y Melva Solís.

 Lili Chacón, Moni González y Laura Villalobos.

 Sabrina González, Carolina Vázquez, Paloma Peña, Gloria Esparza y Wendy 
Orozco.

HABEMUS NUEVA 
CHICA DORADA

Con un desayuno a la orilla del mar comenzó el día más esperado en la vida de Verónica Cama-
cho, ya que no todos los días se cumple 50 años y menos con tan buena salud y la compañía de 
sus amigas más cercanas, pero sobre todo la de sus tres hermanas y su mamá; cada una de ellas 
viajó de diferentes partes del país para estar con su hermana mayor en esta fecha tan significati-
va para la popular cumpleañera. ¡Muchas felicidades!

QUÉ: CUMPLEAÑOS.
CUÁNDO: MARTES 28 DE SEPTIEMBRE.
DÓNDE: BEACHSCAPE KIN HA VILLAS & SUITES

RevistaBrújula BrújulaCancún
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Danilú Gamas y Candy Ayuso.

¡BIENVENIDOS 
A BU´UL!

Los integrantes de la Cofradía de la Chaine des Rotisseurs capítulo Pla-
ya del Carmen fueron bienvenidos en la terraza con cocteles de mezcal 
Las Garrafas para disfrutar posteriormente de una excelente cena en el 
restaurante Bu´ul del hotel Chablé Maroma que abrió sus puertas para 
deleitar a los sibaritas con un menú maridaje con excelentes vinos de 
la bodega mexicana Monte Xanic.
Para esta ocasión se sirvió un salbute de camarón, curado de kampachi 
con agua de tomatillo, pepino y cremoso de aguacate, arroz cremoso 
con queso de Ocosingo, pipián verde y longaniza de venado, pesca 
del día en barbacoa con adobo de chapulines y frijoles nixtamalizados 
y para terminar, un manjar blanco a base de esferas de coco y chaya, 
granizado de lima y crocante de pepitas de calabaza. ¡Nos vemos en 
la cena de fin de año!

QUÉ: CENA DE GALA.
CUÁNDO: VIERNES 24 DE SEPTIEMBRE.
DÓNDE: HOTEL CHABLÉ MAROMA.

 Jorge Esteves, Claudia Ledesma, Anamari Irabién, Eric Dubaele, Graciela Ramos, Néstor 
Ospina y Fito González.

Alfonso Manzanilla, Germán Fayad, Fito González, Pedro Lara, Liliana 
Fayad y Leonela Loreto.

Néstor Ospina, Anamari Irabién, Nico y Rossie Marquard.

Maru, Vicente y Cynthia Del Rivero, Rafael Martín del Campo y Carla Villarreal.
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ESPERANZA EN 
LA EMPRESA

Con una misa inaugural en la capilla del hotel Atelier Playa Mujeres que pre-
sidió Monseñor Pedro Pablo Elizondo, se dio gracias por la oportunidad de 
poder volver a celebrar la Cumbre Internacional His Way At Work “Fe en la 
Empresa 2021”.
Para esta ocasión, The Dolphin Company, el operador de parques más grande 
de América Latina y la empresa #1 de nado con delfines en el mundo, partici-
pó activamente en la Cumbre Internacional de His Way At Work, a través del 
CEO Eduardo Albor, representante además de HWAW Cancún, quien estuvo 
acompañado en la ceremonia de apertura por Peter Freissle, fundador; Alfon-
so González, miembro del consejo global de HWAW y presidente de HWAW 
Latinoamérica, así como de Emilio Planas, presidente de HWAW México.
His Way At Work es una organización sin fines de lucro basada en la fe. Se trata 
de una comunidad de más de 150 empresas en seis países, Estados Unidos, 
México, Colombia, Ecuador, Brasil y Chile, que se inspira y ayuda de diferentes 
formas, entre ellas están los servicios de consultoría para la implementación 
de metodología probada que ayuda a directores ejecutivos y líderes empre-
sariales de varios países a generar un impacto positivo en sus organizaciones.
El programa está dirigido a líderes empresariales para contribuir al empode-
ramiento de los empleados para que puedan ayudarse entre sí, su objetivo es 
impulsar a las organizaciones a transformar y cuidar de los colaboradores, sus 
familias y las comunidades en las que se desarrollan.
“Somos una empresa que promueve la humildad, el respeto y los valores 
dentro de nuestra Cultura Organizacional. Consideramos que los miem-
bros de nuestra familia merecen ser tratados digna y justamente, poniendo 
siempre su humanidad como prioridad. Y si bien, respetamos las diferentes 
creencias de nuestros colaboradores, siempre promovemos la presencia del 
amor en sus vidas y en sus hogares con sus familias; creemos firmemente 
que de esta manera existirá un cambio positivo en nuestra sociedad en gene-
ral”, comentó la Mtra. Guadalupe Jiménez, Directora de Valor Humano de The 
Dolphin Company.

QUÉ: CONGRESO.
CUÁNDO: MIÉRCOLES 29 DE SEPTIEMBRE.
DÓNDE: HOTEL ATELIER PLAYA MUJERES.

 Alfonso González, Peter Freissle, Eduardo Albor, Dolores Ulloa, Armando del Bosque y Emilio Planas.

Amador Gutiérrez, Lupita 
Jiménez y Eduardo Albor.

 Fernando García y Doloes Ulloa. Peter Freissle y Eduardo Albor.
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Viviana Sotomayor, Alejandro Santos, Ernesto 
Amador y Pablo Elizondo. Marco y Laura Villarreal con Lucrecia y Emilio Planas.

 Alfonso González.Planas.

 Peter Freissle, fundador.

Salim Caracheo, Charly González y Francisco Tex.



BIENVENIDAS ASPIRANTES 
MISS USA 2021

Las 50 candidatas a la edición 70 del certamen USA 2021 fueron recibidas en el hotel NIZUC Re-
sort and Spa por el Ing. Antonio Cosío y Jaime Jaramillo, quienes fungieron como anfitriones de 
todas las concursantes para que disfrutaran de unos días de sol y playa en uno de los principales 
destinos turísticos de México como lo es Cancún.
Crystle Stewart, Miss USA 2008 y actual organizadora de este certamen, agradeció la hospitali-
dad para recibir a todas juntas en una convivencia de lujo teniendo como invitada de honor el 
primer día a Asya Branch, Miss USA 2020 y al día siguiente a la mexicana Andrea Meza, Miss 
Universo 2020, quien departió con todas ellas e intercambió consejos y secretos de belleza para 
ser todas unas triunfadoras.

QUÉ: VISITA.
CUÁNDO: VIERNES 17 DE SEPTIEMBRE.
DÓNDE: NIZUC RESORT AND SPA.

Ing. Antonio Cosío.

Asya Branch, Miss USA 2020.

Allison Carol Chu, Miss Hawaii; Bayley Mae An-
derson, Miss Mississipi; Stephanie Barber, Miss 
Arkansas.

Ashley Ann C. Barreto, Miss 
Florida.

A´Niyah Birdsong, Miss Indiana y Erika 
Etzelmiller, Miss Nebraska. Elle Smith, Miss Kentucky. Victoria Hinojosa, Miss Texas.

Asya Branch Miss USA 2020 y Ing Antonio Cosío.
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Crystle Stewart y Maxime Sebrechts.

Paty Jaramillo, Ana Paty Peralta y Lucio Lastra.

Jaime Jaramillo, Andrea Meza e Ing. Antonio Cosío.

Elle Smith, Miss Kentucky; Layilah Nasser, Miss Maryland; Madison Byant, 
Miss North Carolina; Veronicalrid Bates, Miss Maine y Taylor Mackenzie, 
Miss Michigan.

Marley Stokes, Miss South Carolina y 
Layilah Nassr, Miss Maryland.

Taylor Marie Fogg, Miss New Hampshire; 
Christine Brodie, Miss Washington y Christina 
Marie Thompson, Miss Virginia.

Sydney Jane Robertson, Miss Pensilvania; Ashley Ann C. Barreto, 
Miss Florida; Crystle Stewart, Miss Usa 2008; Asya Branch, Miss 

Bitácora
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FESTIVAL DEL MEZCAL 
EN RAMONA

El exclusivo resort abrió las puertas de su restaurante insignia Ramona para que hués-
pedes y público en general disfrutarán durante tres días de un recorrido gastronómico 
que evoca nuestras raíces culinarias a través de platillos especialmente creados para la 
ocasión por el chef Humberto Aguilar y armoniosamente acompañados con los mez-
cales Amantes y El Terco, extraídos cuidadosamente del corazón del agave oaxaqueño.

QUÉ: CENA/MARIDAJE.
CUÁNDO: VIERNES 8 DE OCTUBRE.
DÓNDE: REST. RAMONA. NIZUC CANCÚN RESORT & SPA.

Pepe Treviño, Humberto Aguilar y Sylvain Desbois.

Luis Miguel Armesto y Daniel Arellano. Mariola Manzano y Alex Celorio.

Toño Maroto y Ale Sánchez.  Paty Guiza y Fabio Torres.

Amador Gutiérrez y Esteban Torres.

Pilar Carrera y Rous Borbón. Estela Trejo y Guillermo Pérez. Danilú Gamas y Adrián Isla.

Bitácora



VALERIA ALBOR, 
RUMBO AL ALTAR

Noemí Constandse y Cristina Portella organizaron la primera despedida de soltera de 
Valeria Albor, a la que se dieron cita las amigas más cercanas de su mamá, Nenina 
Albor, quien agradeció este hermoso detalle para con su primogénita que en breve 
dejará el seno familiar para iniciar un nuevo capítulo en su vida al lado de Alan Ortiz, 
quien próximamente será su esposo. 

QUÉ: DESPEDIDA DE SOLTERA.
CUÁNDO: SEPTIEMBRE.
DÓNDE: CANCÚN, ZONA HOTELERA.

Noemí Constandse, Valeria Albor y Cristina Portella.

Alexia, Regina, Valeria y Nenina Albor.

Valeria Albor y Sonia de la Peña. Celia Osorio, Claudia García y Rosalía Walls.

Verónica Kelleher y Elsy Guillén. Cristi Friscione y Lourdes Vara. Grace Yamhure y Perla Junco.

Bitácora
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Mariola Manzano y Alex Celorio.

 Paty Guiza y Fabio Torres.



A manera de festejo anticipado del Día Internacional de Turismo, se celebró la primera edición del 
torneo de golf Skal & Friends en el campo de Playa Mujeres donde se colocaron en el primer sitio 
Sandro Acosta y Samuel Mata; en el segundo, Miguel Ángel Lemus y Juan Carlos Bosikian y en 

el tercero, Daniel Cruz y Daniel Mata.
Durante la comida de premiación que se ofreció en el teatro del hotel Dreams/Secrets Playa Mu-

jeres, se premiaron diversas categorías y por primera vez se distinguió hasta el peor jugador, este fue 
Santiago Gómez, quien se llevó regalo de consolación a casa para echarle ganas en el próximo torneo.

PRIMERA EDICIÓN DEL TORNEO 

SKAL & FRIENDS

 Sandro Acosta y Samuel Mata, primer lugar.

 Enrique Flores, Miguel y Cristina Lemus con Jane García. Segundo lugar.

Daniel Cruz y Daniel Mata, tercer lugar. Miguel Arce y Lupita Jiménez.Jane García, Santiago Gómez y Enrique Flores, el peor jugador.

Bitácora
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SKAL & FRIENDS

Max Torio y Pepe Osorio. Jane García y Miguel Sánchez de Tagle. Cristina y Miguel Ángel Lemus.

Carlos Herrero Jr, Mariano Rojas Carlos, Carlos y Rodrigo Herrero.
Miguel Arce, Mario Aburto, Vicente Posada y Enrique 
Flores.

Rafa Gómez, Alberto Ávalos, Jonathan Yong y Alfonso 
Rodríguez.

Francisco Rodríguez, Enrique González, Samuel Mata y 
Sandro Acosta.

 Flor López, Salvador Bernal, Andy Ortiz, Benjamín 
Jiménez y Rocío González.

Joaquín Gutiérrez, Adrián González y Santiago Brockmann.

Mauricio Martínez, Juan Francisco Pérez Bretón, 
Antonio Del Valle y Carlos Tamayo. Daniel Uribe, César Toledo y Walter Trillo.
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MARA LEZAMA REELECTA 
POR UN PERIODO MÁS

En medio de una ceremonia que respetó puntualidad, sana distancia y protocolos de sa-
nidad, Mara Lezama tomó protesta al filo de las 22:30 horas por un período más tras ser 
reelecta presidente municipal de Benito Juárez, el cual será efectivo durante 2021-2024.
Durante su toma de protesta, Lezama Espinosa afirmó: “Vamos a seguir construyendo 
un municipio con un futuro más próspero y equitativo”. Asimismo, recalcó que desde esa 
noche comienza una nueva etapa de generación política y fuerza constructora para dar 
continuidad al compromiso adquirido en la administración que recién terminó.
Por otro lado, sostuvo que “al ciudadano no le interesa la distribución de responsabili-
dades. La demanda es que se garantice su seguridad y la de su familia. Y hoy ratifico el 
compromiso que hice con los cancunenses”, puntualizó.

QUÉ: TOMA PROTESTA.
CUÁNDO: MIÉRCOLES 29 DE SEPTIEMBRE.
DÓNDE: MUNICIPIO DE BENITO JUÁREZ.

 Momento de la toma de protesta.

Yeicol Poleski y José de la 
Peña. Citlalli Hernandez y Alberto Batun

 Luis Alegre y Oscar Montes de Oca Arturo Contreras.

Mario Delgado.

Aidee Saldaña, Jorge Aguilar y Niza Puerto.

Alonzo Alonzo, Rubén Treviño, Amador Gutiérrez, Arturo Contreras y Heyden Cebada.

Rocío Mena, Lydia Portilla, Perla Aguilar y Martha Rodríguez. Denisse Wolf.

Omar Terrazas, Gaby Rejón y Mara Terrazas.

Bitácora
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LILI CAMPOS, ALCALDESA 
DE SOLIDARIDAD

Tras la toma de protesta de Lili Campos como presidente municipal de Solidaridad, 
señaló que con su nuevo gabinete inicia la renovación de este municipio hacia una 
entidad segura, inclusiva y próspera, por otro lado, aseguró que “la seguridad no 
será negociable en mi gobierno” y afirmó que a los delincuentes les caerá todo el 
peso de la ley.
El término de la toma de protesta se llevó a cabo la Primera Sesión Ordinaria de 
Cabildo, donde se dio nombramiento a Juan Humberto Novelo Zapata como secre-
tario general del H. Ayuntamiento de Solidaridad.

QUÉ: TOMA PROTESTA.
CUÁNDO: JUEVES 30 DE SEPTIEMBRE.  
DÓNDE: MUNICIPIO DE SOLIDARIDAD.

 Lili Campos Miranda, alcaldesa de Solidaridad.

Candy Ayuso y Lili Campos.       

Momento de la toma de protesta.

Estefanía Mercado.
 Andrea del Carmen Berzunza y 
Carlos Joaquín Rejón.

Regidores y alcalde con los tres niveles de gobierno.

Miguel Quintana Pali, Amador Gutiérrez y Carlos 
Constandse.

Gabriela Rejón y Rommel Pacheco.

 Lili Campos y Eduardo Arcila.

Mayuli Martínez Simón.

Cecilio Puc, Candy Ayuso y Nellyadi Quiam.
Orlando García, Miguel Mar-
zuca y Carlos Adrián Pérez y Faustino Uicab.

Bitácora
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ATENEA GÓMEZ RICALDE ASUME 
TIMÓN DE ISLA MUJERES

Con gran optimismo y entusiasmo Atenea Gómez Ricalde asumió la Presidencia Municipal de Isla 
Mujeres, asimismo afirmó que se siente embargada de «emoción, compromiso y gratitud», tras el 
voto ciudadano de los isleños, quienes confiaron en ella para que sea su próxima alcaldesa.
Por otro lado, Gómez Ricalde sabe de las carencias y necesidades que enfrentará su administración, 
específicamente en materia de seguridad, las cuales atenderá para dignificar su trabajo durante 
los próximos tres años y ofrecer a los elementos mejores condicionales laborales y capacitación, 
por lo que les pidió conducirse de manera profesional, humana y respetuosa para garantizar el 
derecho de las personas.

QUÉ: TOMA PROTESTA.
CUÁNDO: JUEVES 30 DE SEPTIEMBRE.
DÓNDE: ISLA MUJERES

Atenea Gómez.

Atenea Gómez y Carlos Joaquín.

 Alicia Ricalde y Gaby Rejón.

Alicia Ricalde, Atenea Gómez y Julián Ricalde.Alejandra y Eduardo Peniche.

Chino Zelaya y David Asencio.

Humberto Lara y Alicia Ricalde. Leonardo Rojas, Mayuli Martínez y Estefanía Mercado. Jessica Contreras.

 Los tres poderes con la alcaldesa.
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LE FLÂNEUR

El gobernador del Estado, Carlos Joaquín González tomó protesta a los presi-
dentes municipales entrantes para el periodo 2021/2024 que completan la 
nueva administración que llevará las riendas de Quintana Roo.

TOMARON PROTESTA

Blanca Merari, Puerto Morelos. Emir Bello, Lázaro Cárdenas. Eric Borges, José María Morelos.

José Contreras, Bacalar.

Juanita Alonso Marrufo, Cozumel.

Marciano Dzul, Tulum.

María Hernández, Felipe Carrillo Puerto.

Yensunni Martínez, Othón P. Blanco.

Bitácora
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E
spero a mi adolescente golfista entrenar sentada 
en esta banca bañada por el fulgor del poniente 
mientras escribo este dictado silencioso que me 
regala natura. Desde aquí contemplo el horizontal 
césped extendido hasta el final de donde mi vista 
alcanza. Su radiante piel verdina me recordó los 
aterciopelados telares que visten los ventanales 

de las casonas que rinden tributo al vacío del horizonte.
La libertad que se respira en este lugar es tan semejante a la tra-

yectoria que dibuja la diminuta bola de acero cuando vuela por la 
nada de todo aquello que se encuentra entre la tierra y las nubes. 
Ráfagas que suenan como suspiros involuntarios miden su fuerza a 
través de la distancia que todos quieren superar.

Cada montículo, sendero y metas han sido cuidadosamente 
planeados, pero, la nobleza de la naturaleza callada regala sus 
mejores vestuarios. Extensos telares de todas texturas cespedinas 
visten cada planicie cuál modelo de vanguardia y en tendencia. 
Traslado mi vista al ocaso que nos regala sus faros de luz bañando 
de tonalidades brillantes la esbelteza del lugar. 

Es como si flotara la superficie de tan ligera que se siente. Por-
que se siente, sí, por el viento, por la brisa, por el sol, por la lejanía 
del azul y por la cercanía del golpe metálico que lanzará al proyec-
til que confirma mis sensaciones envidiosas de no poder volar por 
el aire y por tener que conformarme de estar aquí en esta banca o 
de, al contrario, maravillarme de la riqueza paisajista que se admira 
sin saberlo. 

Veo la arquitectura de concreto a mi derecha, es la casa club, 
dónde esperamos al golfista al tiempo que se desplaza afuera en 
un recorrido de 18 hoyos. Donde el cansancio no es un personaje 
protagónico. Es el reto constante aquí lo que predomina; el tino 
calculado mentalmente será la cúspide y el premio justo el interior 
de una pequeña entrada cilíndrica enterrada a dónde la bola habrá 
de encontrar su triunfo.

Cada edificación que acompaña la silenciosa superficie verde es 
una marca de elegancia. Una que no le queda más que subyacer a 
la grandiosa e ineluctable naturaleza que sostiene majestuosa los 
combates diarios de todos sus golfistas. Pensadores silentes.

Esto ha pasado por mi mente mientras los bastones de hierro en 
manos de mi hijo relinchan como caballos agotados de golpear las 
esféricas ráfagas de mutismo subyacente a la disciplina impuesta 
por llegar a la banderilla colocada como un escudo épico medieval. 

“¡Mira mamá, que rítmico es el golf!” Me dice mientras coloca 
su swing perfecto y curvilíneo: sus pies paralelos, su espalda ligera-
mente doblada, sus manos como queriéndose tocar, una rodeando 
el mango y la otra dirigiendo la trayectoria. Y, de pronto, ¡Fuaaa! 
Sale el disparo casi invisible pero alentador como si fuese un ave 
con poderes sobrenaturales. 

Una marca 50, otra marca 75, otra marca 100 hasta las codiciadas 
y anhelantes 250 yardas. La inalcanzable, la que elige sólo a aquellos 
cuya constancia es parte inherente a sus sueños por diferenciarse 
del resto de caballeros épicos, cuyas lanzas y armaduras han sido 
transformadas en pesados sacos con bastones de hierro. 

Mientras espero 
a mi GOLFISTA

LE FLÂNEUR

Por Isabel Rosas Martín Del Campo

@Arq.IsabelRosas

Isabel.Rosas.arquitectas.consultoras@outlook.com
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SE DESPIDE DE LA SOLTERÍA 
VALERIA ALBOR 

Alexia, Nenina, Valeria y Regina Albor.

 Ceci, Andrea, Valeria y Samantha.

Alejandrina Mejía, Dido Bello y Verónica Kelleher.

 Valeria Albor y Gaby Rejón de Joaquín. Elsy Guillén, Jennifer Lavalle y Cristina Martín del Campo.
Addy Gamboa, Rosy Ortiz, Conchi Esteban, Lupita 
Jiménez, Claudia Sosa y Ale Camelo.

Especial
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Con una cena entre amigas, tías y familiares 
muy cercanas, Valeria Albor fue consenti-
da por su mamá, Nenina Domínguez de 

Albor, con una divertida velada en la que todas 
las invitadas departieron con la futura esposa 
de Alan Ortiz, con quien contraerá matrimonio 
religioso el último fin de semana de este mes 
en una elegante recepción.



 Maru Ortiz, María Luz Avilés y Maru Duarte.

Dido Bello, Mariana Jamit, Jennifer Lavalle y Celia 

¡Habemus novia!

Rosy Ortiz, Paola Fanghanel, Regina Albor, Andrea y Ceci. Regina Albor y Maica Márquez.  Pilar Vidal, Mariana Jamit y Cristina Friscione.

Ivonne Salinas, Verónica Kelleher y Alejandra Achach.

 Valeria Albor.

Maru Ortiz y Valeria Albor.

 Noemí Constandse, Perla Junco, Maru Ortiz, Marigel 
Rodríguez y Nenina Albor.

Grace Yamhure, Lourdes Vara y Zobeyda Valdés.  Ximena, Valeria, Alexia y Estela.

Especial
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La dinámica que no podía faltar fue la con-
fección de un vestido de novia con materiales 
que proporcionó la anfitriona que hizo entre-
tenida la fiesta y posteriormente se ofreció un 
exquisito buffet que preparó el equipo del 
chef Cristian Morales.

La velada remató con música de mariachis y 
la aparición de su novio con un ramo de rosas 
que hizo aún más emotiva la noche a la orilla 
de la laguna Nichupté.
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Gustavo Ortega Joaquín, Presidente del 
Consejo de Administración y Director 
General, encabezó las celebraciones del 

octavo aniversario del viñedo El Cielo con el 
anuncio de la alianza comercial con Grupo Pre-
sidente con el objetivo de unir esfuerzos para 
enriquecer la experiencia de quien visite la vi-
nícola y se hospede en El Cielo Winery & Resort 
en Valle de Guadalupe. 

También estuvieron presentes los socios 
fundadores, los señores José Luis Martínez, 
Dolores López Lira, así como la embajadora 
nacional de la vinícola, la sommelier Georgi-
na Estrada; Braulio Arsuaga Losada, Director 
General y Presidente de CNET, Julien Debarle, 
Director de Operaciones y Guillermo Yasutake, 
Director de Nuevos Negocios.

Los festejos comenzaron con un recorrido 
por los viñedos y la misma vendimia pisando 
uvas, así como una misa de agradecimiento en 
la Capilla de “Nuestra Señora de los Milagros”, 
posteriormente se inauguró la terraza Equi-
nox, donde se ofreció un cóctel y cena marida-
je armonizada por la sommelier Gina Estrada 
y donde se presentó oficialmente Hypatia, 
primer vino espumoso elaborado en El Cielo y 
nombrado así en honor a la primera astrónoma 
de la historia. Hypatia es un ensamble de uvas 
blancas donde predomina la Chenin Blanc, un 
varietal que se ha adaptado de manera excep-
cional al terruño del Valle de Guadalupe.

Hypatia recibe su nombre por sugerencia 
de la doctora Bertha Mendieta, asesora en as-

Especial

CELEBRÓ SU 
8º ANIVERSARIO 

Y ANUNCIÓ ALIANZA CON 
GRUPO PRESIDENTEEL CIELO 

 Gina Estrada, Gustavo Ortega, José Luis Martínez, 
Lolita López Lira y Gustavo Ortega Negrón.

 Braulio Arsuaga, Anamari Irabién y Guillermo 
Yasutake.



Especial

RevistaBrújulaBrújulaCancún 29 ProyectoBrújula.com

tronomía cultural de El Cielo, quien comentó que es la primera mujer 
astrónoma de la historia. Además de dejarnos un legado científico, nos 
dejó un legado de vida: defender hasta la muerte la libertad de pensa-
miento. Otra sorpresa, fue la presencia del reconocido artista plástico 
Alejandro Arango, quién pintó un situ una barrica y ciertamente ha ex-
puesto en museos y galerías de renombre y actualmente tiene obra en 
el MET de N.Y.

La cena estuvo a cargo de los chefs Rosa María Ortega Cardin, in-
vitada especial. Los demás platillos fueron diseñados especialmente 

para la ocasión por los chefs José Luis Sánchez Ronquillo, de The Palm; 
Frederic Lobjois, de Au Pied de Cochon; Mauro Chiecchio, de Alfredo di 
Roma; Sergio Alberto Peña Ramírez, de Chapulin; afamados restauran-
tes del Hotel Presidente InterContinental Polanco, además de Alejandro 
Daboub, chef ejecutivo de Banhu Sky Kitchen de Kimpton Tulum. 

El Valle de Guadalupe, ubicado en el corazón de la Ruta del Vino 
en Baja California, en el municipio de Ensenada, se ha convertido en 
el principal productor de vino en México y se ha consolidado en un 
destino turístico por su vocación vitivinícola.

Gustavo Ortega Joaquín y Gina Estrada.Ale Loya y Antonio Alonso.
Francisco Guerra, Gina Estrada, Luis Jorge Vázquez, Todd Barker y 
David Boggs.

Caleb Torres y Fer de la Mora. Esmeralda Ugalde y Baulio Arsuaga.

Ronald Buhler, Mourad Essafi, Erika Brau, Damis Duarte y Jesús 
Rivera Rodríguez.

Rubén Roa, Myrna Anabel Ibarra, Lucóa Aguirre y Mario 
Escobedo.

Guillermo Yasutake, Lolita López Lira, Julién Debarle, José Luis Martínez, Jesús 
Rivera, Gustavo Ortega y Braulio Arsuaga.

Jorge Gamboa Patrón y Martha Paredes.  Jesús Rivera y Lolita López Lira.

 En las bodegas.Shelly Murphy y Mourad Essafi.

Bertha Mendieta 
y Philippe Bourrat

Martha Serrano y 
Julien Debarle.

Sergio Mingram, Gina Estrada, Lolita López Lira y Bertha Mendieta.
 Leonardo Mendoza, Rosalba Aké, 
Lolita López Lira y César James.
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ANDREA 
MEZA

La hermosa mexicana nacida en 
el estado de Chihuahua es egresada 
precisamente de la Universidad 
Autónoma de Chihuahua como ingeniera 
en software. Desde que fue coronada 
Miss Universo 2020 radica en la ciudad de 
Nueva York, recientemente fue invitada 
a acompañar a las aspirantes a la corona 
de Miss USA 2021 en el hotel NIZUC 
Resort and Spa, y fue justo ahí donde 
platicamos brevemente 
con la actual embajadora de
 la belleza universal. 

Entrevista exclusiva en el hotel NIZUC Resort and Spa

MISS UNIVERSO 2020
Especial



Por Esteban Torres P.

T
res cosas que ha cambiado tu vida ser Miss Universo 2020

“Mi futuro. En un segundo mi vida cambió por completo, modificó mi 
manera de percibirme a mí misma. Estar en el centro de una plataforma 
como esta te hace darte cuenta de que somos muy valiosos y tenemos 
mucho potencial; muchas veces no creemos en nosotros mismos, pero al 

estar rodeada de gente que cree en ti y de gente que te empodera para alcanzar tus 
sueños, es algo magnífico. También cambió mi vida privada…”

Y ahora qué sigue: usar tu nombre para ayudar, abanderar alguna causa…
“Tengo mi causa personal por la situación en la que yo crecí. Soy originaria de 

Chihuahua. Los derechos y las oportunidades de la mujer me apasionan y pien-
so llevarlos a otro nivel; por otro lado, como Miss Universo descubrí el programa 
Smile Train, esta es una organización internacional con un modelo sustentable 
que ofrece capacitación, financiamiento y recursos para empoderar a médicos lo-
cales en más de 90 países en desarrollo para que puedan ofrecer 
cirugías 100% gratuitas y tratamientos integrales en sus propias 
comunidades. El objetivo central es darle a cada niño con pro-
blema de labio y/o paladar hendido la posibilidad de sonreír. 
Hace pocos días acaban de nombrar madrina de la comisión 
latina para el Sida. Todavía es un tabú en Latinoamérica hablar 
del sida y eso me motiva mucho a trabajar con ellos”.

Pero también está el lado de los reflectores, la fama y los esce-
narios. ¿Eso también te inquieta?

“Entre las muchas cosas que me ha cambiado ser Miss Uni-
verso, está también dedicarme al entretenimiento. Tengo un par 
de propuestas que no quiero revelar hasta que sean oficiales 
porque mi presente es totalmente para esta banda y esta corona”.

Si bien tu reinado será el más corto de mayo a diciembre de 
2021, similares a los de Zuleyka Rivera de Puerto Rico, en 2006 
y Justine Passek, de Panamá, en 2002, ¿cómo has capitalizado 
este tiempo para hacer muchas cosas?

“Aprovecho intensamente cada minuto y cada segundo; cuando veo el paso de 
los días sí me pongo un poco triste, pero reaccionó al momento cuando me doy 
cuenta que mi nombre pasará a la historia de Miss Universo y esto me está cam-
biando la vida y ojalá que mi presencia cambie o inspire la vida de muchas personas 
más”.

Dicen que la tercera es la vencida…
“Como mexicana ser la tercera Miss Universo, definitivamente sí. Pero en mi caso 

fue al segundo intento después de ganar un concurso internacional, hasta que lo-
gré la corona que tanto quería. Acepto ese dicho, pero lo asumo como ¡No rendirse! 
Cuando sabes cuál es tu meta, cuál es tu pasión y lo que te hace feliz en la vida, si-
gue trabajando en ello y va llegar.  Aún 
resuena en mis oídos ese ¡Viva México! 
de Mario López con el que se consumó 
uno de mis sueños más grandes”.

¿Qué sentiste cuando supiste que 
siempre fuiste la favorita para llevarte 
esta corona?

“Sí te da seguridad ver que la gente 
quiere a México y por ende te quieren a 
ti, pero también fue mucha presión; de-
bes aprender a balancear y agradecer 
ese apoyo que estás recibiendo, pero 
estar consciente de quién eres y no 

perder tu esencia y no dejar que los comentarios 
ni te suban ni te bajen, pero sí es muy agradable 
escuchar que griten México y quieran tomarse la 
foto contigo”.

El traje de alebrije…
“Estaba pesadísimo, lo adaptaron para mí por-

que yo soy más alta que la señorita Oaxaca 2019, 
Ángeles Castro, y fue en espectáculo portarlo. Creo 
que el diseñador oaxaqueño Avelino Roque, crea-
dor de ese traje típico, lo hizo con mucho amor 
porque cautivó a todo mundo y eso reforzó mí 
presencia en el certamen; yo lo amé y le agradez-

co la forma en que combinó una artesanía tan nuestra con un diseño colorido que 
le abrió puertas al concurso dentro de la plataforma Mexicana Universal, donde se 
estrenó y posteriormente se mostró a todo el mundo en todo su esplendor. Fue algo 
maravilloso”.

¿Qué es lo que más anhelas hacer cuando entregues la corona?
“Correr a los brazos de mi familia. Los he tenido un poco lejos por tantos com-

promisos, a veces vengo a México, pero no precisamente a verlos. Una semana de 
calidad con ellos, quiero que pasemos juntos Navidad y Año Nuevo y espero que así 
sea si es que no tengo otro compromiso”.

Pregunta de Miss Universo: ¿Qué enseñanza te ha dejado la pandemia que aca-
bamos de vivir?

“Que la vida da muchas vueltas y 
que lo que pensamos que tenemos 
seguro, no es para siempre. Valoro 
más lo que tengo y me hizo rein-
ventarme. Me vino a tumbar todo 
lo que creía, me hizo regresar a mis 
orígenes, al seno familiar y a partir 
de ahí agarré fuerza en un proyecto 
propio de ropa deportiva. Me enseñó 
que sí se puede y que los golpes nos 
ayudan a recuperar ese impulso para 
salir adelante”.
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Mariana Cosio, Asya Branch, Andrea Meza, Ing. Antonio Cosio, Cristobal Cosio.

Especial



Brújula Influencer Por David Asencio 
@davidasencio195

¿Quién es Ainhoa García Bárcena Estrada?
“Soy cancunense y una persona a quien le gusta hacer lo que 

ama y compartirlo con las demás personas, desde pequeña sentí un 
gusto especial por la naturaleza y los animales y por supuesto por 
la comida que es lo que actualmente hago para generar contenido 
en redes.

Amo el deporte, juego Tocho bandera, fui seleccionada nacio-
nal y gracias a eso me gané una beca para estudiar psicología en la 
Universidad Anáhuac. Actualmente hago publicidad en temas de 
alimentos y bebidas para emprendedores pequeños y para todas 
las personas que desean dar a conocer sus productos alimenticios. 
Esto surgió sin querer, no fue planeado, yo empecé compartiendo 
lo que como y me gusta y primero lo hice en mi cuenta personal y 
desde hace dos años se hizo la cuenta de PRUEBO Y APRUEBO 
(@prueboyapruebo) y ahora muchas personas lo identifican y eso 
me agrada, sólo trato de ser honesta con lo que digo y comparto”. 

Háblanos de @prueboyapruebo 
“Como te decía, a mí me gusta la comida, disfruto los sabores y 

empecé a subir lo que pruebo y con ello expreso mis gustos y así es 
como nació @prueboyapruebo; de hecho, la pregunta que más me 
hacen es: ¿Que como conservo la figura, haciendo esta actividad 

Siempre he sido aventurera y he realiza-
do todo fuera de lo típico y siempre dije 
que no quería estar dentro de una ofici-
na. Hago lo que me gusta y creo es real 
que cuando haces lo que te apasiona y 

emociona ya que eso te hace sentir viva.

Ainhoa   García 

de comer todo lo que me dan a probar?, sin embargo creo firme-
mente que la mente es super poderosa y de ahí depende casi todo, 
yo pruebo sin culpa, me gusta y no tengo en la mente el tema de 
calorías o grasas, yo solo me concentro en el placer de los sabores, 
aunado a que hago mucho ejercicio y en casa mantengo una dieta 
muy sana, en mi día a día mi dieta es de solo frutas y verduras, 
nada de origen animal y creo con eso hago el balance de cuando 
salgo a comer y disfruto lo que me presentan”. 

¿Cómo es la dinámica que manejas para ir a un lugar 
y recomendar sus productos? 

“Yo sólo pongo o comparto lo que, SÍ APRUEBO, la idea es re-
comendar algo que me gusta, he estado en lugares donde la comida 
no me gustó, o no me agradó la atención que están prestando, pero 
eso no lo menciono o lo subo a redes, lo que busco es promover, 
sumar, apoyar con las recomendaciones, no desacreditar a nadie”.   

¿Estas consciente de la enorme responsabilidad de in-
fluir en otras personas?

“¡Sí, claro! Por eso soy lo más honesta posible en mis recomen-
daciones, apruebo lo que a mí me gusta, y también trato de tras-
mitir el amor al deporte, a la comida sana, a una vida saludable 
que puede incluir terapia incluso para alimentar también el alma 
de las personas, me permito comer lo que salgo a probar cuando 
estoy trabajando y lo disfruto pero, me gustaría decirles a todas las 
personas que eso, es un trabajo para mí y lo hago de la manera 
más profesional posible, pero que Ainhoa hace mucho ejercicio, en 
su vida cotidiana como sólo frutas y verduras y que trato siempre 
de estar plena y saludable en todos los aspectos de la vida, por eso 
puedo salir a disfrutar de una hamburguesa o cualquier platillo que 
considero debo probar”.   

¿Qué sigue para Ainhoa? 
“Estoy feliz de todo lo que viene, ya estamos generando @prue-

boyapruebo en Miami y ya tenemos la agencia publicitaria espe-
cializada en temas de alimentos y bebidas con consultores especia-
lizados y concentrados en todo el tema específico de alimentos y 
bebidas y tengo como sueño hacer mi libro sobre el mismo tema, 
una especie de guía de alimentos para Cancún”.

Bárcena Estrada
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El es... Antología de un personaje... 

KIKE 
ARISTI

LA VOZ MÉXICO AFIRMÓ MI VOCACIÓN Y 
AHORA EL PÚBLICO SERÁ MI JUEZ

Por Esteban Torres P.

K
ike Aristi siempre tuvo algo claro: cantar, él nació para ser artista, 
sin embargo, estudió turismo nomás por no dejar, pero realmente 
nunca fue lo suyo, lo que a él le movía las entrañas y le hacía cosqui-
llas en la garganta era cantar; estudiaba en las mañanas y cantaba 
donde podía en las tardes para poder pagar los estudios. Al final de 

la carrera sí tuvo que ponerle pausa a su pasión para hacer las prácticas profesio-
nales, pero de repente se vio en un hotel, dentro de una oficina, trabajando de 
nueve a cinco o más, sin reflectores, ni micrófonos y ello le confirmó que esto 
no era lo suyo, además de que ganaba mejor como artista, y no terminaba tan 
cansado como oficinista de hotel.

Decidido, pasó del gusto al primer nivel: se deshizo de los uniformes y 
empezó a cantar en el lobby de varios hoteles y después armó un show que lo 
presentó en mejores lugares, como en teatros de los mismos, hasta hacer pre-

sentaciones de rock y la que más enseñanzas le ha dejado es el espectáculo de 
Queen, no sólo interpretando sino caracterizando a Freddy Mercury; “ha sido 
una constante evolución, un reto bastante difícil, pero al final son aprendizajes 
que te quitan el miedo a los escenarios y cantar para mí es la adrenalina que no 
te da ningún lugar”, comentó.

“Hasta ahí todo iba muy bien, creo que mi evolución se está encaminando 
hacia algo más grande hasta que de repente se apareció en mi camino La Voz 
México, tercera temporada, esto se dio de una manera muy natural porque a 
pesar de mi entusiasmo, nunca busqué personalmente una oportunidad, sin 
embargo, un amigo me animó a grabar un video, lo mandé y me contactaron a 
las dos semanas, incluso me pidieron más videos porque no creían que fuera yo, 
y esos fueron mi pase de entrada porque al momento de enviarlos me llamaron 
y me dijeron: ¡Estás seleccionado, en enero viajas! Eso fue el año pasado y así 
empezó la ilusión, prácticamente se hizo realidad el sueño”, apuntó.
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El es...

“De los 350 que viajamos a la Ciudad de México 
nos quedamos 120, con ellos arrancó el programa 
y de ahí se fue reduciendo el grupo, éramos 30 
artistas para cada uno de los cuatro jueces. Mandé 
mis canciones favoritas y al final ellos me pusieron 
otra: Always, de Von Jovi, con esa audicioné, y el 
primero que volteó fue Miguel Bosé, después María 
José, luego Chuy Navarro, vocalista de Reik y Edith 
Márquez. Siempre quise formar parte del equipo de 
Miguel Bosé y a él lo escogí, es además un cantante 
que admiro mucho”, comentó y además fue quien 
más porras lo echó desde elprimer momento.

“Cada una de las presentaciones tuvo su reto, 
pero definitivamente se fue complicando y en cada 
una adquirí mayor seguridad, pero siempre te im-
ponía el escenario, las luces y los jueces, fui finalis-
ta de Miguel Bosé y al final ganó Sherlyn Sánchez, 
una chica de Guaymas, Sonora, su coach fue Edith 
Márquez y nos quedamos como finalistas los tres 
seleccionados de cada jurado. En este concurso no 
hay segundo, tercero ni cuarto lugar, todos somos fi-
nalistas de la tercera temporada. Aún resuena en mí 
el eco de la gran final del 11 de agosto que cambió 
mi vida”, recordó. 

“Mi contrato sigue vigente con Acun Medya, es una 
empresa que trabaja con el equipo de La Voz, aunque 
en diciembre termina mí contrato ya empezaron a lle-
garme algunas propuestas; afortunadamente tengo 
mucho trabajo aquí en mi tierra por lo que no puedo 
desplazarme tan fácilmente a la Ciudad de México para 
asistir a nuevas audiciones presenciales con disqueras; 
sé que en un momento dado debo evaluar si deseo se-

guir avanzando como artista tendré 
que sacrificar algo. Estoy trabajando 
en nuevos materiales,como cancio-
nes y videos que pienso subirlos 
a varias plataformas digitales para 
que mi club de fans tenga material 
actual, no puedo defraudarlas por-
que al igual que mucha gente, ese 
club cree en mí y vamos a seguir ha-
ciendo cosas nuevas”, afirmó.

LOCACIÓN: Agradecemos las 
facilidades al hotel Renaissance 
Cancún Resort & Marina, en Puerto 
Cancún, por las facilidades que nos 
dieron para la realización de la se-
sión fotográfica.

De Kike me gusto la seguridad, la afinación, la determinación; cantó como quien está a gusto 
cocinando, hoy tiene mucho conquistado, mucho, esa es la base de estas contiendas. Me has 

encantado Kike, tienes una técnica y una afinación buenísima, lo que he oído de ti es una persona que 
tiene el dominio total de su garganta, cuando estaba de espaldas me dio la sensación de escuchar una 
persona que fluye y cuando me di la vuelta lo confirmé; tienes afinación y lo único que voy a hacerte es 
crecer si decides entrar a mi equipo, voy a llevarte a unos caminos extraordinarios      Miguel Bosé



MagoEL ARTE 
DE SER 

EDMUNDO 
NOVELO 

Quiero pensar que 
soy un creador de 
emociones genuinas, 
que estoy listo para 
cruzar la última 
frontera de la mano 
de quien quiera 
acompañarmeEdnovi
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Por Esteban Torres P.

L
a sonrisa es el tatuaje más visible de todos los que lleva 
sobre su cuerpo y es además el que menos le ha costado 
porque se lo brindó la naturaleza; el don de sorprender 
también se lo dio, pero ese es algo que ha tenido que de-
sarrollar para poder sobrevivir haciendo cada día mejor 

lo que más ama. De eso y más nos habla un profesional de la 
magia y sin necesidad de aparecer un conejo o una serie de pañuelos de colo-
res, su charla en sí es magia y el efecto que nos deja es transformador. Primer acto.

¿Andas siempre con un as bajo la manga?  
“Siempre. Lo llamo magia. Es como un policía que siempre porta su charola y su pisto-

la. Yo como mago o “artista mental” siempre tengo un efecto de magia, incluso la he usado 
alguna vez para librarme de unos asaltantes y sólo así no me quitaron nada. Los elementos 
de tránsito una vez me detuvieron, pero les hice un truco y nomás se rieron y me dejaron ir”.

Si bien tu profesión es ser mago, noto que ahora te denominas “artista mental”. ¿Cuál es 
la diferencia?

“El ser humano está en constante evolución y lo que antes funcionaba de forma natural, 
hoy necesita ser más elaborado para causar esa impresión. Yo he sido mago toda la vida, pero 
como “artista mental” estoy buscando cosas de observación, de análisis rápido para generar 
situaciones. Siempre hice cosas muy grandes como aparecer o desaparecer a una mujer, un 
helicóptero o un coche, que son actos  de un ilusionista o mago, pero desde hace cuatro y 
medio que llegué a Cancún cuando me separé de mi esposa después de 26 años, me entró 
una depresión muy fuerte y estando aquí viví mi duelo, y busqué la forma de reinventarme; 
vendí mi equipo de magia y cambié la forma de hacer mis cosas con lo que me quepa en las 
manos, en mis bolsas, es lo que voy a utilizar. Aprendí a hacer algo que la tecnología nos ha 
robado: aprendí a observar”.

¿Crees que la magia es machista? ¿Por qué no hay magas? ¿Por qué las mujeres siempre 
son asistentes? 

“Es un fenómeno de toda la vida. Desde Merlín tenemos la figura masculina de un mago. 
Es una actividad que definitivamente asociamos a un caballero, mientras que la dama es la 
acompañante, es el atractivo visual que distrae a veces el espectador, pero eso es algo que así 
se ha dado, sin embargo, poco a poco las mujeres han ganado terreno, pero aún son pocas”.

¿En qué situaciones has sacado el provecho a la magia en la vida cotidiana? 
“Te comentaba que con los asaltantes y los patrulleros la he usado, pero si nos vamos más 

atrás, desde niño la he utilizado porque siempre fui malo, muy malo en la escuela, así que la 
usaba para pasar, aunque sea con seis, realmente hacía de todo para no reprobar. A veces es-
condía un acordeón, era mi forma de salir adelante. Desde los 12 años me identifiqué con la 
magia cuando vi el libro titulado: “Mis primeros conocimientos”, estaba en casa de mis padres 
y el último capítulo hablaba sobre la magia, me puse a curiosearlo y ahí nació mi amor por la 
magia. Después en una navidad me regalaron un estuche de magia Lili Ledy y dije: ¡quiero 
ser mago para el resto de mi vida!”

El ilusionista ¿nace o se hace? 
“Yo creo que hay un común denominador: los magos son o 

somos personas que en la niñez fueron muy tímidos, y cuando 
descubrimos algo que la demás gente no puede hacer, eso nos 

da seguridad. Si un mago nace o se hace, es por que es curioso, 
tiene mucha imaginación y esto es lo nos va ayudar en nuestra 
vida”.

¿Algu - na vez te ha salido mal algún performance y la gente se ha dado 
cuenta del secreto detrás del truco? 

“Si. Algunas veces es imposible parcharlo y no hay manera de remendarlo. Lo peor que 
puedes hacer es algún gesto que te delate, así que debes seguir como si nada pasara. Alguien 
me dijo alguna vez: al único mago que no le falla nada, es el mago que no trabaja. Alguna vez 
vi un espectáculo de magia de David Copperfield y algo le salió mal, todos somos humanos, 
a todos nos puede pasar, pero el show debe continuar y debes hacer magia sobre magia”.

¿Es rentable actualmente ser mago? ¿Tienes algún otro trabajo?
“Sí es rentable, pero debes ser creativo y verlo desde una forma empresarial. Debes verlo 

como una forma de genera dinero sin dejar de hacer lo que te apasiona. Muchos amamos 
tanto lo que hacemos que a veces se nos olvida cobrar. ¡Yo pagaría por hacer un show! He 
tenido un negocio paralelo como es dar asesoría para proyectos como anuncios de televisión, 
obras de teatro, películas, y todo eso complementa los ingresos de un mago”.

¿La tecnología ha hecho posible ilusiones que antes eran imposibles? 
“Definitivamente, ahora nos valemos de otros recursos como el zoom, pero nunca será lo 

mismo ver un truco frente a ti por tus propios ojos que verlo desde la pantalla, pero al final el 
efecto es el mismo, sorprender al público y de esta forma llegas a un público más lejano y a 
veces se puede quedar ahí grabado para que lo disfruten en otro momento más personas”.

¿Cuál es el truco que más odias realizar?
“Las cartas. Las usé muchos años y son un buen espectáculo, pero ya no me gustan. Si 

me piden lo hago, pero si puedo les ofrezco algo más que supere incluso sus expectativas de 
ilusionismo y realidad”.

 En qué momento de tu vida has querido ser escapista...
“Muchas veces de mi ex esposa y al final ella fue la que me dijo ya no me interesas en mi 

vida. Ella fue la escapista. Me encanta, pero son situaciones que te ponen al borde. Es como 
la adrenalina que siente un torero, sabes que debes estar concentrado porque sale o sale”. 

Lo más grato que has encontrado adentro de un sombrero...
“La sorpresa en la cara de la gente, ver que la gente crea sin que se lo pregunte. En la vida 

todos magos, todos tenemos el poder de crear, de transformar, de aparecer o desaparecer; a 
veces lo usamos a favor o en contra y creo que todo se resume en una frase que engloba lo 
que hago y lo que siento: “La vida no se mide por las veces que respiras, sino por los momen-
tos que te dejan sin aliento” y es de Raquel Aldana”, señaló.

Si deseas conocer un poco más sobre Ednovi, visita su sitio en Internet: ednovi.com.mx

El arte de ser
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Pablo Careaga Córdova
25 septiembre 1980 / 2 octubre 2021

Toda la familia Delphinus se une al profundo dolor que 
atraviesan la familia, amigos y compañeros de trabajo del 
Sr. Pablo Careaga Córdova.
Nos unimos especialmente al dolor que representa esta 
pérdida para su familia, en particular para su madre, Ana 
Lilia Córdova Lira, nuestro CEO y socios fundadores de 
nuestra empresa. 

Descanse en Paz.

Teresa 
Galaz Lozano
15 mayo 1971 / 30 septiembre 2021

Tengo el corazón y el alma destrozados. 
Mi hermana y amiga querida, te nos fuis-
te muy pronto; apenas el pasado viernes 
nos vimos platicamos y reímos como 
cuando teníamos 13 años. 
En las buenas y en las malas siempre 
juntas, fuiste una gran mujer, mamá, hija, 
esposa, hermana y amiga. Mi más since-
ro pésame a Cherif, Erika, Max, su Mamá 
y hermanos. Te quiero con toda mi alma, 
te voy a extrañar Mucho y seguirás vi-
viendo en mi Corazón. 
Tere nos volveremos a encontrar.

Fiona Hurtado Morris

Pedro López
7 mayo 1980 / 17 septiembre 2021

De esas noticias que no quieres tener nunca, increíble ente-
rarme que ya no estarás físicamente con nosotros, un gran y 
excelente ser humano y amigo, te quiero muchísimo y te voy a 
extrañar , siempre preocupado por mí, por mi mamá, mis herma-
nas, qué triste que la gente buena se nos adelante.
Descansa en paz mi querido amigo.

María José Ayuso Achach

Sergio de Gante Cruz
20 de diciembre 1948 / 24 septiembre 2021

Despedimos hoy de esta tierra al amigo pionero, campeonazo y compañero 
del Club de Windsurfistas de Cancún de mi papá. El amigo Sergio De Gan-
te. Cada domingo de la infancia, me tocaba ver desde la playa del hotel 
Maya Caribe, propiedad del Arq. Abraham Cepeda, cómo cada chavalo de 
aquella época, (desde 1979), abordaba su 
vela y surcaba olas, olitas y olotas, según 
el clima reinante. Cada velerista según 
su estilo y habilidades. Casi no había 
niños en ese ambiente, porque todos los 
windsurfistas eran jóvenes y solteros la 
mayoría. Pocos casados o con hijos muy 
pequeños. Mi papá era de los mayorci-
tos. Así crecí y cambié de niña a adoles-
cente, entre competencias y veleadas. 
El ambiente era siempre de algarabía. A 
veces nos tocaba viajar a competencias 
a Bacalar o Progreso y Yucalpetén. Las 
noches y cenas de premiación eran muy 
disfrutables. Era bueno cambiar de aires, y de vista. Había oportunidad de 
convivir y disfrutar más allá de una tarde de playa y sol. Así que guardo 
enormes recuerdos. Sergio siempre bromeando, con su franca y enorme 
sonrisa, poniendo la nota alegre. Excepto cuando tuvo que ponerse serio y 
preocupado, porque mi papá cayó al mar al medio día en plena competen-
cia en Yucalpetén.  Nadie se percató y perdió su tabla, en medio del norte 
y mal tiempo. Estuvo desaparecido 12 horas, hasta que logró salir a la playa 
8 km adelante de Yucalpetén a las 2 de la mañana. Pero esa es otra historia. 
Yo recuerdo a Sergio, en esos momentos, con su presencia y acompaña-
miento y la enorme preocupación al no encontrar al amigo que no regresó 
al finalizar la competencia. En aquella ocasión de abril de 1985 mi padre 
volvió, sano y salvo.  
Sergio de Gante fue además un gran promotor de Punta Sam, Cancún e Isla 
Mujeres. Junto con su cuate del alma el Arq. Federico Hernández, también 
pionero, hicieron el primer plan de desarrollo de la zona continental de Isla 
Mujeres y la intermunicipal.
Hoy, de este viaje a otro mar, no hay regreso ni con viento a babor ni estri-
bor. Te toca, querido Sergio, surcar otro viento, otro tiempo y otra dimen-
sión. D.E.P.

Laura Rojo Färber
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Heidi Lorena 
Luque Bernal
3 abril 1973 / 18 septiembre 2021

Vuela alto, abre tus alas y regresa a casa del Padre... 
Ya todo está bien para ti. Gracias por tu vida en la 
mía y por mudarte a vivir en mi corazón para siempre. 
Te amo Heidi. Te amo hermana.

Thelma Elizabeth Luque Bernal

RevistaBrújulaBrújulaCancún

Eduardo Oliverio 
De Jesús Guillermo 
Pardenilla
3 abril 1954 / 27 de septiembre 2021

Te amo y te amare por siempre mi viejito. Gracias por 
quererme como nadie, por cuidarme, por enseñarme 
y por guiarme. Descansa en paz. Por siempre en mi 
corazón.

Andrea Guillermo de Rattinger



Pasta 
Alfredo 
con camarones

Chef Juan Aguilar

INGREDIENTES:
• Camarón grande 
• Pasta fetuccine 
• Queso crema
• Queso parmesano
• Crema ácida
• Cebolla morada 
• Ajo pelado 
• Mantequilla
• Leche 
• Sal 
• Pimienta 
• Hierbas finas
• 
ELABORACIÓN
• Cocer el fetuccine hasta quedar 

termino al dente y reservar.
• Sofreír con mantequilla el ajo y cebo-

lla previamente picados.
• Agregar crema Acida y la leche. 

Esperar a que hierva. Incorporar los 
quesos.

• Sazonar con sal pimienta y finas 
hierbas.

• Mantener a fuego medio hasta que 
se disuelvan los quesos. 

• En un sartén. Saltear los camarones 
con aceite y sazonar con sal pimienta 
y finas hierbas...  Y reservar una vez ya 
cocidos.

• Agregar la pasta a la salsa e incorpo-
rar muy bien.

• Servir en un plato y colocar los cama-
rones encima de la pasta... Decorar 
con queso parmesano y tomates 
Cherry.

Gastronomía Octubre Rosa
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Spaguetti 

Amore 
Viola

Chef José Williams

INGREDIENTES
• 
• Camarón mediano (de preferencia 

con cabeza) 150 gr
• 150 grs. spaguetti                                     
• 1 pza chica  de betabel                                        
• Germinado de betabel1 pizca para 

decoración
• 50 grs. Crema entera o Salsa becha-

mel                          
• 5 pzas. medianas Champiñón fresco                      
• Sal y pimienta negra molida suficiente 

o al gusto
• 1 diente grande Ajo fresco                                      
• 1 cda Peperonccino molido                  
• 2 cdas Aceite de oliva                              

ELABORACIÓN
• Se limpia y se pela el camarón sepa-

rando los caparazones y cabezas.
• Desinfectamos los champiñones y 

al gusto se pelan o no; se secan y 
se cortan en rebanadas, ponemos a 
cocer junto con los caparazones y las 
cabezas del camarón. Cocer el beta-
bel hasta que podamos introducirle 
un palillo hasta el centro y salga fácil, 
ya estará listo.

• Se incorpora en un pequeño recipien-
te el Peperonccino molido y con el 
ajo finamente picado a las dos cucha-
radas de aceite de olivo, provocando 
una mezcla base para marinación de 
mariscos. 

• Se cortan los camarones en “maripo-
sa” y con la mezcla base, se marinan 
los camarones y se salpimentan al 
gusto.

• Una vez que ya tenemos cocinado el 
betabel lo pelamos y lo licuamos y en 
el agua donde se cocinó el betabel se 
cocina el spaguetti, esperamos a que 
la pasta quede al dente y se retira.

• En una sartén previamente caliente 
y un toque de aceite, y un toque de 
la mezcla base si vierten los cham-
piñones rebanados, una vez que los 
champiñones obtienen reducción 
incorporamos los camarones.

• En otra sartén incorporamos una taza 
del agua en donde se cocinó el beta-
bel, la crema y el licuado del betabel 
provocando así una salsa, en la cual 
introducimos el spaguetti, vertimos 
los camarones y champiñones, mez-
clamos y servimos decorando con un 
toque de germinado de betabel.                

Gastronomía Octubre Rosa
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N
uestros amigos de Nebrina “The Roof”, 
realizaron una noche de Tablao, algo nue-
vo, diferente y que fue un éxito para las 
personas que tuvimos la oportunidad de 
estar ahí y compartir con las bailaoras y 
con los músicos que hicieron un espec-
táculo verda-

deramente energético.
Pero vallamos por partes; el fla-

menco es una expresión artística 
genuinamente española, o para 
ser más exactos, del sur de Espa-
ña. Existe en tres formas, el cante, 
el baile, y el toque (la técnica de 
los guitarristas flamencos o tocao-
res) ¿Sabían que en el año 2010 
fue declarado patrimonio cultural 
inmaterial de la humanidad por la 
UNESCO? 

El flamenco en su bailar reali-
za movimientos suaves y elegan-
tes de brazo, que contrastan con 
golpes vibrantes de los pies los 
cuales chocan fuertemente con el 
tablao. 

En este caso fueron Gabriela 
Sánchez y Gabriela Segura (las 
bailaoras) quienes pusieron la 
energía principal para lograr una 
danza que maneja elegancia, mu-
cha energía e intensidad que poco 
a poco va subiendo y sobre todo 
contagiando a los presentes quie-

nes, en este caso, algunos se permitieron compartir con ellas 
el escenario.    

Gabriela Sánchez lleva once años en la Riviera Maya, es 
propietaria de una academia de flamenco en Puerto Morelos, 
también es mamá y esposa de alguien que le complementa 
esta pasión, ya que su esposo, toca la guitarra en sus presen-

taciones. Originaria del Estado de 
México desde pequeña le gustó la 
música, la danza, la pintura ya que 
creció entre ello, porque su mamá 
es historiadora del arte. 

Gabriela Segura es una joven po-
blana con nueve años viviendo en 
Cancún, estudió filosofía, pero nos 
dice que igual desde pequeña se 
enamoró del flamenco, habla emo-
cionada, manifiesta su agradeci-
miento y admiración a su compañera 
quien refiere es su maestra de fla-
menco. Indica que fueron sus ganas 
de expresar su baile lo que hizo que 
se decidieran hacer este proyecto.   

En la guitarra y la voz: Oswaldo 
Martínez y en el cajón: Carlos Ca-
marrillo, todos haciendo equipo y 
logrando una verdadera noche fla-
menca, una noche de Tablao   

Nebrina The Roof está en el 
centro de Cancún, y ofrece un am-
biente muy relajado con música 
Deep House, Lounge, Nu disco y 
más, y tiene una de las mejores vis-
tas panorámicas de la ciudad. 

Una noche de tablao 



L
a Presidenta Municipal Mara Lezama se reu-
nió con el Subsecretario de Desarrollo Demo-
crático, Participación Social y Asuntos Religio-
sos, de la Secretaría de Gobernación (SEGOB), 
Rabindranath Salazar Solorio quienes revisa-

ron los avances y siguientes pasos en la aplicación de 
la estrategia para la Promoción de la Cultura de Paz y 
la Reconstrucción del Tejido Social, lanzada en julio 
pasado en Cancún, con objetivo de recuperar la Paz y 
recomponer el tejido social en Benito Juárez.

“Estamos agradecidos siempre con el Gobierno 
de México por atender las causas que originan la 
violencia. En este trabajo en conjunto establecido 
durante esta pandemia, seguimos trabajando fuerte 
para recomponer el tejido social y recuperar la paz en 
equipo”, manifestó Mara Lezama. 

Cabe recordar que Benito Juárez es uno de los pri-
meros seis municipios del país donde se implemen-
ta la primera etapa de la estrategia para la Promoción 
de la Cultura de Paz y la Reconstrucción del Tejido 
Social, además de Mexicali, Monterrey, Acapulco, 
Tapachula y Ecatepec.

En ese marco, se anunció que por el éxito que 
representa y los objetivos comunes, la Estrategia 
Integral para la Prevención de las Violencias y la 
Delincuencia “Todos por la Paz”, aplicada en Cancún, 
será tomada como ejemplo para replicarse en otros 
municipios de Quintana Roo y México. 

“Yo quiero felicitarles porque la iniciativa es muy 
efectiva; hay un gran trabajo ya hecho en Quintana 
Roo y vamos a reforzarlo para aterrizar programas 
que generen esa paz que todo mundo anhela. Es 

muy importante tomar como ejemplo lo que ya se 
viene realizando en Cancún, porque tiene resultados 
palpables que pueden aplicarse en otras localida-
des”, señaló Rabindranath Salazar Solorio.

Destacó que particularmente “Todos por la Paz” 
se enfoca en generar un beneficio y atener a la gente 
más vulnerable como son los jóvenes, por lo que se 
conjuntará con los otros 12 programas establecidos 
que tiene el Gobierno de México para avanzar en el 
mismo sentido. 

Durante la mesa de trabajo, la Presidenta Mu-
nicipal expuso que dicha estrategia local suma la 
labor transversal e interinstitucional a nivel local de 
37 dependencias de la administración, que desarro-
llan actividades y acciones con perspectiva de familia 
además de un enfoque hacia valores como la empa-
tía y la inclusión. 

Recordó que también es uno de los seis pro-
yectos municipales que permitieron a Benito 
Juárez obtener el Premio Nacional al Buen Go-
bierno Municipal 2020 en la categoría “Premio 
Estatal a la Mejor Gestión Integral Municipal de 
Quintana Roo”, por impulsar proyectos encamina-
dos a la recuperación del tejido social en el núcleo 
central de la comunidad. 

En el diálogo participaron también el coordina-
dor de Estrategia y Análisis para la Prevención Social 
del Delito y la Reconstrucción del Tejido Social, Adriel 
Noriega López; el jefe de la Unidad de Asuntos Reli-
giosos, Prevención y la Reconstrucción del Tejido So-
cial, Héctor Humberto Miranda Anzá, así como Javier 
Sánchez, también de la SEGOB.

ATENDER CAUSAS 
QUE ORIGINAN LA VIOLENCIA
ES LA APUESTA DEL GOBIERNO MUNICIPAL Y FEDERAL

“TODOS POR LA PAZ” 
SE ENFOCA EN GENERAR 
UN BENEFICIO Y ATENER A 
LA GENTE MÁS VULNERABLE 
COMO SON LOS JÓVENES



Por David Asencio
@davidasencio195Especial
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Cumpleaños!

Síguenos en redes
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Martín 
Oropeza
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Cámara
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Caamaño
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Amoni

Mayra 
Pacheco

Óscar 
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Ulloa

Sergio 
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Luis
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Quijano
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Adato
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Agustín 
Argüello

Actor

IRA
Cuando llega a ese punto, hay una 
frustración oculta en las personas.

GULA
La comida es mi adicción más grande.

ENVIDIA
De las personas que tienen a sus familias cerca.

AVARICIA
Nunca estoy satisfecho con mi 
economía. Siempre estoy pensando en 
cómo generar más a largo plazo.

PEREZA
La gente impuntual

SOBERBIA 
La experiencia o la preparación, pueden 
confundirse con soberbia. Ese es un 
punto que hay que evitar.

LUJURIA
La pasión tiene que formar 
parte de tu vida, siempre. 
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Actor y cantante Agustín Arguello

@Agustin_Oficial 

@agustinarguello






